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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。早いもので10
月になりました。10月は日本のロー
タリーでは米山月間として、全国約
2,300クラブが一斉に米山制度につ
いて勉強し、運営していくことになり
ます。それを受けて、当クラブでも南
委員長はじめ委員会の皆さんが段取
りをして、今日はインドネシアからの
米山奨学生、フィットリアーニさんにスピーチをしていただき
ます。どうぞよろしくお願いいたします。
　今年は、ロータリー活動にどっぷり浸かったことのない私
が、機会ごとに勉強して皆さんとともに成長していく１年です。
よくご存知の先輩方は、復習ということでご容赦願います。
　米山奨学会の正式名称は「公益財団法人ロータリー米山
記念奨学会」です。私費で日本に学びにくる苦学生を応援す
る制度で、国内最大の民間国際奨学事業で毎年の事業費
は14億5,000万円。敗戦間もない昭和27年、東京ＲＣの米
山梅吉氏が始めて約70年の歴史があります。今日現在、現
役の奨学生は910名、累計では129の国と地域から約２万
2,000人の卒業生が出ています。四国にも毎年常時20名ほ
ど、高知県で５、６名の奨学生が学んでいます。
　アメリカにフルブライト奨学金というのがありますが、こ
れは、第二次大戦終結とともにアメリカでスタートしたもの
で、敵国であった日本からも多くの若い学生を受け入れて、
将来日本とアメリカの架け橋になる人材を育てようと、多く
の人々が学んだ制度です。国連で活躍した明石さん、ノー
ベル賞受賞者の小柴さん、根岸さん、下村さん、利根川さん、
ジャーナリストの竹村健一さんなどもフルブライト奨学の卒
業生です。
　このフルブライトにヒントを得た米山梅吉さんは、米山基

  

金を創設します。敗戦した日本が、二度と悲しい戦争を起こ
さないように、国際的に孤立しては駄目だ。将来、日本と各国
の架け橋になる人材を育てていこうということで始まった制度
です。因みに奨学金は年間、大学生で120万円、大学院生は
168万円が支給されます。当然、狭き門で優秀な学生さんば
かりで、自国に戻ってリーダーになる方も多くいます。
　以前、ある奨学生から「今までは朝３時に起きて新聞配達
をして学校に行って、夕方からは居酒屋でアルバイトして、帰
ってから勉強という毎日だったのが、米山奨学生に選ばれて
からは勉強の時間がしっかり取れるようになって、本当に助か
りました」と、直接聞いたことがあります。
　米山制度には、ロータリーらしい特徴が一つあります。学費
の支援だけではなくて、メンバーがカウンセラーとしてマンツ
ーマンで親身なケアをします。今日お越しのフィットリアーニ
さんは理系ですので、高知ＲＣが誇る理系インテリ社長の高
村禎二会員にカウンセラーをお願いしています。そして、皆さん
が払っている会費の中から1人月1,000円、年間１万2,000円、
特別寄付をしてくださる方もいますので、高知ＲＣとしては、年
間約150万円を米山に寄付していることになります。皆さんお
一人お一人の寄付で応援ができており、我 と々米山は深い関
係があると理解していただければと思います。
　今日は久しぶりに食事をしながら開催できる例会です。
肩の力を抜いて、表情も緩めて、今日もLet's enjoy our 高
知ロータリー

          　　将来の目標 

プラスマの研究センター	  

$ 勉強に集中できる	  
$ 世界を開く	  

$ 代表になる	  
$ 関係を作る	  

$ プラズマの研究センター
に作る	  

$ 他の学生にも機会を与え
る	  
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
米山記念奨学生　　スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん

● 地区大会及びゴルフ大会の応援について
　メールボックスに資料を入れていますが、事務局の応援は今まで関パストガバナーと中島会員が何回
も中村まで行って、打ち合わせをしてほぼ終わっています。あとは、３３会を中心に約10名ぐらいがゴル
フ大会、15名ぐらいが地区大会の案内、受付などを中心にお手伝いをすることで進めています。委員につ
いては、今日個別にお願いの手紙を入れてありますので、よろしくお願いします。

● 幹 事 報 告
・先週の例会で折りたたみ傘を忘れた方は、三翠園のスタッフまでお願いします。
・ガバナー事務所より熱海豪雨災害への義援金のお礼が届いています。
・本日例会終了後、理事会を行います。

● ８ＲＣ会長幹事会報告
・ローターアクトの会費は１年分を返金します。
・米山奨学会の委員選考は、現在の案では各クラブ平等にローテーションで回ることとし、高知ＲＣの担当は９年

後です。なお、細部の詰めが残っており継続審議となっています。
・事務局の雇用継続の話
・幹事がグルーブラインを組んで情報交換を行います。

● 米山記念奨学会より スクマ  ワイユ  フィットリアーニさんに奨学金をお渡ししました。

● ゲストスピーチ

インドネシア人留学生の日本観　
米山記念奨学生　　　　　　　　　　　　　　　　　　

スクマ  ワイユ  フィットリアーニさん　

　私のフルネームはスクマ ワイユ 
フィットリアーニ、苗字はありませ
ん。全て名前です。出身はインドネシ
ア東ジャワ州パスルアン市、家族は
父母と兄と私の４人です。現在28歳、
高知工科大学博士２年生。専門分
野は材料物理とプラズマ物理です。
宗教はイスラム教、趣味は音楽を聞
くことと自然を探すこと。特技はインドネシアの伝統的楽器
であるガムランの演奏。日本と同様、インドネシアも島国で
す。西から東へ１万3,000以上の島があり、世界最大の島国
でもあります。人口は日本の約２倍、２億7,000万人。700
以上の異なる言語や方言が存在します。400以上の火山が
あり、日本と同じく地震や津波などの自然災害がよく起こり
ます。５つの大きな島はスマトラ、カリマンタン、スラウェシ、
パプアとジャワ島。もっとも人口の多い島はジャワ島で１億
5000万人。6つの州に分かれており、そのうちの一つが私の
出身である東ジャワで、都市はスラバヤ。

　インドネシアと日本は地理的には似ていますが、文化面
では違いがあります。例えば祝祭日はインドネシアは宗教に
関連し、日本は文化に関連しています。日本の小学校には、
ほとんど制服はありませんが、インドネシアにはあります。学
校は７時、会社は７時半に始まります。食べ物に関して、日
本とインドネシアで共通点があります。両国とも炭水化物源
として米に依存しています。インドネシアには、世界で最もお
いしい食べ物として知られるルンダンがあります。これは角
切りにした牛肉を、ココナッツミルクなど様々なものと混ぜ
合わせて３時間かけてゆっくり調理します。また、日本の焼
き鳥のようなサテや、チャーハンのようなナシゴレンもあり
ます。熱帯の国であるインドネシアには冷たいデザートもた
くさんあります。
　インドネシアと日本の関係は約60年前から始まって、
年々向上しており、県や市のレベルでも関係があります。36
年前、大阪と東ジャワ市が姉妹都市になりました。以来、中
小企業を中心に教育、文化、経済の分野で相互に関係を築
いてきました。26年前、スラバヤ市は高知市の姉妹都市に
なりました。スラバヤはジャカルタに次ぐ、インドネシア第２
の都市です。面積は326㎢、高知市とほぼ同じですが人口
は300万人と10倍。気候は熱帯雨林。2003年からスラバヤ



Kochi Rotary Club

スラバヤ 

ルジャクチングル 	  
(RUJAK	  CINGUR)	  

ラウオン	  
(RAWON)	  

テウムぺング	  
(TUMPENG)	  

スラ:	  鮫	  

バヤ:鰐 	  
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スラバヤよさこい祭り 
2003年から～　　　よさこい（高知）と　レモ（東ジャワ）	  

鳴子	  

クリンキング	  
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では、毎年よさこい祭りが開催されており、この祭りではよ
さこいと東ジャワの伝統舞踊レモ踊りが行われます。
　私の出身地のパスルアン市は、スラバヤから車で２時間
ほどのところにある海や滝、山などの美しい自然に囲まれ
た田舎で、マンゴー、ドリアン、米、コーヒー、サトウキビなど
様々な種類の農作物が生産されています。また、多くの企業
の本拠地でもあります。私は、日本に来る前、ブラウィジャ
ヤ大学で学士号と修士号を取得しました。修士号のとき芝
浦工業大学に３ヵ月間交換留学して、卒業論文のための研
究を行いました。日本の文化も学びました。この短い日本で
の経験で、日本がいかに優れた国であるかを深く印象づけ
られました。また、日本は最も安全な国で、高い教育システ
ムを用い学生を全面的にサポートしています。これが博士号
を続けるために、日本を選んだ理由です。
　私の研究テーマはプラズマ工学です。私達はこれまで
物質の状態は、固体、液体、気体の３つの状態しか知らな
かったと思いますが、実はこれにプラズマを加えた４つがあ
ります。例えば氷に熱を加えると溶けて水になり、水を温め
ると蒸気になる。さらにエネルギーを高めると、蒸気はプラ
ズマになります。自然界ではオーロラや雷にもプラズマが見
られます。プラズマは廃棄物処理、ナノテクノロジー、エネル
ギーシステム、医療などに幅広く利用されています。

　博士論文では、ポリテトラフルオロエチレンの処理にプラ
ズマを使用しました。実験結果は、処理前と比較すると、い
ずれの濃度のときも親水性が向上していることが分かり、低
濃度でも高い処理効果が得られました。
　ロータリーの奨学金のお陰で、経済的に特に心配なく研
究に集中することができました。さらに、世界とつながるた
めの道を開くことができました。また、カウンセラーの存在
にも感謝しています。カウンセラーは、私を大いに助けてく
れました。卒業したら、インドネシア研究機関に入りたいと
思っています。日本での経験をインドネシアの改善、特に研
究分野に生かして貢献したいと思います。プラズマの研究セ
ンターを創り、他の研究者と協力して社会に貢献し、学生の
ためのドアを開きたいと思います。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 10 月 5 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金252,500 円 38,601 円
さんさん

ポリオ 募 金 0 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　10月13日　創立夜間例会（阪）	 高知南RC　　10月14日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　10月14日　オンライン例会（城）	 高知南RC　　10月21日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC　　10月22日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　10月26日　ロータリー休日（旭）
	 高知中央RC　　10月28日　職場例会（城）	 高知北RC　　11月　1日　ロータリー休日（三）
	 高知中央RC　　11月　4日　休会（城）	 高知ロイヤルRC　　11月16日→26㈮4RC合同夜間例会に振替（旭）
	 高知中央RC　　11月18日　ロータリー休日（城）	 高知北RC　　11月22日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC　　11月25日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC　　11月26日　4RC合同夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

佐竹　新市
寺田　文彦

藤田　洋子

南　　範子
中澤　陽一
古谷　純代
日和﨑　守
林　　広行
中島　和代

妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
10月１日は結婚記念日でした。後々忘れないように１日にしています。創作フレンチを食べに行き、妻も
ご機嫌でした。ニコニコします。
今年も出来会員のグッドチョイスの観葉植物が届きました。健康に気をつけて楽しく!をモットーに、今年も
１年頑張りたいと思います。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。すっかり失念しておりました。
久々の通常の例会運営で嬉しくなります。結婚記念日のお礼と併せてニコニコします。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。
妻の誕生日にきれいなお花をありがとうございました。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。
あっという間に10月となりました。10月23日は2670地区地区大会本会議が開催され、当高知RCは
中村RCの支援をさせていただきます。関係者の皆様、会員の皆様、至りませんがよろしくお願いします。

ニコニコ箱 【敬称略】

新会員スピーチ
　㈲蔵多堂　代表取締役　岩田  和久 会員
　「料理店の地産外商への挑戦」

総数

　9月21日

（-11）91 57 20 3 75％10月　5日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

休　会


